

Ocupación de Sarrión: avance de diez kilómetros en una línea de quince

LA SITUACION EN PALESTINA

Inglaterra continúa enviando tropas para hacer frente a la situación

Verdaderos combates entre árabes y fuerzas británicas

Jerusalén, 13.—Continúan los actos de terror. A pesar de la estrecha vigilancia de las fuerzas metropolitanas, se suceden los actos de violencia en el mandato.

En Haifa un grupo de árabes intentó agredir a unos judíos que ocupaban un autobús. Estos bajaron del vehículo y se entabló una verdadera batalla, en la cual resultaron heridos varios de los contendientes.

Cuatro bombas han hecho explosión en distintos puntos de la ciudad.

En otras poblaciones se han entablado combates entre árabes y fuerzas británicas. Estas fueron agredidas con bombas de mano y repelieron la agresión con fuego de ametralladora. Según los primeros informes, los árabes han tenido seis muertos y numerosos heridos. Se desconoce el número de bajas sufridas por las tropas británicas.

En Jerusalén y en otros lugares de Galilea se han registrado también numerosos atentados.

Una declaración del ministro inglés de Colonias

Londres, 13.—El ministro de Dominios ha anunciado en la Cámara esta tarde que ante la continuación de los actos de violencia, el acorazado que últimamente llegó al puerto de Haifa continuará fondeado en aquellas aguas. Un destacamento de 284 hombres, al mando de 24 oficiales, que desembarcó el domingo, seguirá colaborando con la Policía.

También se anunció la llegada de un regimiento de la Guardia irlandesa y del primer escuadrón del regimiento de Carros de asalto de Egipto. Mañana llegará el segundo escuadrón.

Se asegura que son los restos de Barberán y Collar y del "Cuatro Vientos"

Ciudad de Méjico, 3.—Se asegura que los restos de esqueletos humanos y de avión encerrados en las montañas del Estado de Méjico por un buscador de oro, pertenecen a los aviadores españoles capitán Mariano Barberán y teniente Joaquín Collar, y al avión "Cuatro Vientos", perdido cuando realizaba la travesía La Habana-Méjico.

Como se recordará, dichos infortunados aviadores habían realizado felizmente, en un vuelo sin precedentes, la travesía España-Cuba.

La supuesta identificación de dichos restos no ha sido confirmada todavía de un modo oficial.

El estado de salud de la Reina madre de Rumania inspira serios temores

Bucarest, 13.—Hace abrigar serios temores el estado de salud de la Reina María de Rumania. En caso de empeorar, el Rey Carol iría a visitarla, en previsión de lo cual se ha reunido el Gobierno.

Se autorizan en la provincia las procesiones de la Virgen del Carmen

El «Boletín Oficial» de la provincia de Segovia inserta en su número de ayer, una circular del gobernador civil interino don Antonio Repa, por la que se autoriza en toda la provincia, cumpliendo órdenes de Superioridad, las tradicionales procesiones de la Virgen del Carmen, el día 16 de este mes.

Si el dinero que dedicas a tus caprichos, lo dedicas a obras de caridad, quedarás más satisfecho de tí mismo. Ayuda a los ciegos comprando su CUPON.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el frente de Teruel nuestras tropas, en brillante avance de varios kilómetros de profundidad y venciendo la resistencia del enemigo, han ocupado importantes posiciones y el pueblo de Sarrión, que ha sido ampliamente rebasado.

Las pérdidas de los rojos son muy numerosas, sin que puedan precisarse a la hora de dar el parte.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 11 al 12 fueron bombardeadas varias estaciones ferroviarias, en las que había trenes con material de guerra.

Ayer, en combate aéreo, fueron abatidos dos «Curtis» rojos.

En el día de hoy, también en combate aéreo, fueron derribados un «Martín Bomberg» y cuatro «Boéig».

Salamanca, 13 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.

:-:

DIA 13 DE JULIO DE 1938

EN MEMORIA DEL PROTOMARTIR DE LA NUEVA ESPAÑA

Cuatro ministros han participado en los actos de Orense

El Gobierno inglés se ocupó ayer de la entrada en vigor del plan británico y del acuerdo italoinglés

INTERESANTE CONSEJO DE MINISTROS

Londres, 13.—Esta mañana se reunió el Consejo de ministros bajo la presidencia de Mr. Chamberlain, ocupándose preferentemente de la situación internacional.

Con especial interés se trató de la pronta entrada en vigor del acuerdo angloitaliano.

En los medios políticos se afirma que en el curso de esta reunión ministerial el Gabinete estudió las distintas formas en que pudiera ser posible la inmediata entrada en vigor de dicho acuerdo, estimándose que el único medio de llegar a ese resultado está en la rápida aplicación del plan británico sobre retirada de voluntarios y restablecimiento del control de puertos y fronteras.

A este respecto se cree en los mismos medios políticos que la retirada de 10.000 voluntarios, como sustancial para el reconocimiento de la beligerancia a los dos bandos en lucha, será el punto de partida para la entrada en vigor del acuerdo italoinglés. Se precisa que esto no se conseguirá antes de fines del presente verano.

También se ocupó el Gobierno del problema de los bombardeos de buques británicos y de la actividad diplomática desplegada acerca de este asunto.

Por último estudiaron los ministros la situación en Extremo Oriente y el estado del problema de los nacionalidades en Checoslovaquia.



Benito Mussolini, durante su reciente visita a la provincia Littoria, después de participar durante varias horas en las faenas de siega, trilla y limpieza del trigo, dirige la palabra a los camaradas campesinos exaltando el papel que la agricultura tiene reservado en el desenvolvimiento del Imperio

... aunque dió a entender que no se hará nada a espaldas de la Cámara de los Comunes.

LA DEFENSA AEREA

Londres, 13.—El ministro del Aire ha declarado en la Cámara que todavía no ha sido hallado el medio de evitar el ruido de los motores de aviación, pero que continúan las investigaciones técnicas para conseguirlo.

También ha declarado que son precisas todavía 22.900.000 libras esterlinas para desarrollar el plan de rearme aéreo. Para conseguir esa suma se recurrirá a progresivos empréstitos en virtud de la ley de 1937.

La magnífica operación realizada para la ocupación de Sarrión, seguida de vigoroso avance

Frente de Levante, 13.—Ha sido la de hoy una jornada que quedará marcada en la ruta heroica de nuestra guerra como una de las acciones con las cuales se forma la corona de laureles del genio del Caudillo nacional.

Bien temprano emprendí el camino, porque el viaje que me disponía a hacer era largo. Desde Levante hasta más allá de Teruel, hasta el mismo pueblo de Valverde, recientemente ocupado por nuestras tropas y destruido por las hordas, he llegado con escasas fuerzas. El pueblo que hace ocho días dejó de ser rojo, ha vuelto a recuperar el ritmo al amparo de la bandera española. Está Valverde rejuvenecido. No ha recuperado todavía, porque esto es imposible, su empaque de vieja ciudad aragonesa, orgullo de la región, pero sí puedo asegurar que presenta un aspecto que hace olvidar por completo la estampa inmundada que ofrecía al entrar las tropas racionales.

A partir de Puebla de Valverde, hay que ser discretos en la descripción de la ruta seguida. Hemos marchado hacia el frente de combate por múltiples caminos. El marxismo se da buena maña para trabajar con miras a la guerra. Saca caminos o carreteras del subsuelo o de las crestas. Las pistas se enroscan en las montañas hasta ganar las cumbres. Antes de llegar al punto señalado como final de nuestra marcha, advertimos que nuestros pájaros han llegado por todas partes a posarse sobre la línea de fuego y originan tormentas de explosiones. Desde que nos encontramos cerca del campo de batalla, presenciamos el incansable ir y venir de nuestras escuadrillas. Las tremendas explosiones y el trepidar múltiple de los motores poderosos son el eco forzado de la algarabía guerrera con que se ha despertado el día.

Descendemos donde el coche no puede avanzar más, pero todavía tenemos un rato de camino casi vertical hasta llegar al lugar que habremos de ocupar como observatorio para seguir desde él el desarrollo de la acción. El paso es difícil, porque cae el sol con pesadez de plomo. Cuando terminamos la caminata, damos vista al puesto de mando, precisamente en el momento de ser objetivo de la artillería roja. Este ir y venir de jefes y oficiales intrépidos, extraordinarios, que no quieren hurtar el cuerpo al enemigo, ha llamado la atención en los puestos de observación de los rojos, y hacia este punto, ha enfilado las baterías, contra las cuales se enlazan a poco nuestros cañones y nuestras cargas de aviación, que acallan a las piezas marxistas.

En el fondo del valle está Sarrión, completamente abandonado. Nuestra artillería, que muy de mañana ha hecho concentraciones maravillosas,

a esta hora hace salvas continuadas hasta el punto de que el «estampido» de los cañones equivale al tableteo de las ametralladoras en días de mucho trabajo. Los aviones pasan y repasan sobre las líneas enemigas. Pronto se advierte que los rojos están en trance de huida. En estos instantes nuestra artillería, que comprende las intenciones del adversario, concentra el fuego sobre las trincheras que pretende abandonar para ir a refugiarse en las segunda y tercera líneas, pero también sobre éstas cae abundante metralla. Las consecuencias de estas concentraciones de fuego han sido espantosas. Vemos saltar por los aires cuerpos humanos, y otros combatientes rojos, menos desdichados, huyen como pueden de aquel bosque de explosiones.

Se insinúa una flecha de avance al amparo de nuestra artillería, que protegía eficazmente a los infantes. La progresión sigue y sigue, alcanzando nuestros soldados nuevas tierras y cotas, dominando los puntos estratégicos donde iniciaron los rojos una defensa desesperada. Cede el enemigo en la resistencia, y apenas se registra una nueva pasada, terrible, de nuestras escuadrillas de bombardeo, los rojos se baten francamente en retirada y ceden sus posiciones, que son ocupadas por la infantería de Franco, que lleva en cabeza la bandera nacional a todos los vientos.

Mediada la tarde se ha conseguido el primer objetivo magnífico. Nuestras tropas han rebasado y ocupado después el pueblo de Sarrión, donde los rojos han perpetrado toda clase de brutalidades. La iglesia, que se había salvado hasta momentos antes de la fuga de los rojos, fué volada por éstos con dinamita, y otro tanto ocurrió con importantes fincas particulares. El aspecto de Sarrión no puede ser más triste. Está convertido en un inmenso muladar. Por si fuera poco esto, la artillería roja le ha castigado terriblemente en los últimos días, hasta el punto de ser muy difícil encontrar un inmueble que no presente algún impacto de proyectil artillero. Tan pronto fué ocupado Sarrión, quedó izada nuestra bandera en la casa más alta.

Después de este considerable triunfo ha continuado el avance en un amplio sector. La línea de avance ha tenido una longitud de quince kilómetros, y la progresión ha rebasado, por término medio, la distancia de diez kilómetros.

El castigo sufrido por el enemigo ha sido grande. Ha dejado sobre el campo muchos centenares de cadáveres, y se calcula en un millar los heridos que retiró del campo de batalla.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU

Estado del Rey de Inglaterra

Aunque mejora, tendrá que guardar cama unos días más

Londres, 13.—Un parte facultativo da cuenta de que S. M. el Rey mejora notablemente, y agrega que todavía permanecerá varios días en cama.

Y pronunciaron interesantes discursos de homenaje y exaltación de la figura gigante del gran estadista e ilustre patricio

Orense, y con Orense toda la España Nacional, siguieron con emoción los patrióticos actos

Orense, 13.—La ciudad ha conmemorado el segundo aniversario de la muerte del ilustre patricio don José Calvo Sotelo. La población en masa y varios millares de personas llegadas de distintas provincias han prestado relieve y animación a estos actos conmemorativos.

Llegaron los ministros de Hacienda y Educación Nacional, señores Amado y Sáinz Rodríguez, a los que se tributó un recibimiento muy afectuoso. Esta mañana llegaron de Santander, en tren especial, los ministros de Obras Públicas y Organización y Acción Sindical, señores Peña y González Bueno, a los que también se dispuso un cariñoso recibimiento.

Esta mañana, a las diez, se ofició en la Catedral una misa solemne con la que se iniciaban los actos conmemorativos. En el presbiterio fué levantado el túmulo, cubierto con lienzos negros y la bandera de España. Junto al túmulo fué colocada la riquísima cruz de oro perteneciente al tesoro de la Catedral. En el presbiterio tomaron asiento los ministros, y detrás de éstos los generales Orgaz y Gil Yuste, autoridades, miembro de la Junta Política de Falange Española Tradicionalista señor Muñoz Aguirre y jefes de la organización. También ocupaba lugar destacado don José María Pemán. Los tenientes provisionales de la Academia de Infantería de Avila formaron en la parte central del templo. La muchedumbre llenaba la Catedral.

Terminada la oración fúnebre, un oficial mutilado encendió una lámpara votiva que arderá de modo permanente en la Catedral por los que mueren por la Patria.

Al salir de la Catedral, los ministros fueron objeto de grandes ovaciones, oyéndose vítores a España y al Caudillo.

La jura de la bandera

A las doce juraron bandera los alféreces de la Academia de Infantería en el Paseo de la Alameda, en el cual fué instalada una tribuna que ocuparon los ministros, autoridades y mandos de Falange Española Tradicionalista. A uno y otro lado del paseo formaron dos secciones de alféreces alumnos, y dando frente a éstos, cuatrocientos alféreces de la misma Academia que habían venido de Avila acompañando a sus compañeros. Estaban formadas también varias secciones de la Guardia civil, Carabineros y Asalto y una compañía de Infantería. Cuando hubo terminado la revista de las fuerzas por los generales Orgaz y Gil Yuste, llegaron los cuatro ministros, siendo recibidos con grandes ovaciones. Les acompañaba el prelado de la Diócesis, que luego tomó juramento a los oficiales.

El primero en desfilar fué don José María Pemán, nombrado por el Generalísimo alférez honorario de Infantería. Pemán juró la bandera y a continuación lo hicieron los demás. El ilustre escritor y poeta fué ovacionado.

Terminado el acto de la jura, la banda interpretó el Himno Nacional, que la multitud escuchó en pie, el brazo extendido.

Evolucionaron los nuevos oficiales hasta colocarse en la forma que estaban antes del acto, y José María

Un discurso en Santander del jefe del partido popular francés

La política francesa ha experimentado una evolución, y el anuncio del bombardeo de ciudades alemanas e italianas restó a los rojos mucha opinión en Francia

Esa misma opinión hoy desea la terminación de la guerra en favor de las tropas nacionales

Santander, 13.—A primera hora de la tarde llegó en automóvil el jefe del partido popular francés, M. Doriot, acompañado de su secretario, M. Popelin y del señor Calviño, representante del ministerio del Interior. En el límite de la provincia le esperaba el jefe provincial de Prensa, señor Pombo, en representación del gobernador civil y de la suya propia, el señor Fernández Reyes y el presidente de la Diputación.

El señor Doriot se dedicó a visitar los ministerios de Obras Públicas y Organización y Acción Sindical, siendo recibido por los subsecretarios en ausencia de los ministros, que se encuentran en Orense.

A las dos de la tarde, M. Doriot fue obsequiado por las autoridades con un almuerzo en el Hotel Real.

A los postres, y luego de una sentida salutación del alcalde de la ciudad, M. Doriot pronunció un interesante discurso.

Demostó en primer término la significación de su visita a la España Nacional y afirmó que se siente avergonzado de la actitud que la Francia oficial observaba en relación con esta misma España. Afortunadamente —añadió— la política francesa ha experimentado una evolución a la que no es ajeno el Partido Popular francés que acaudilla el orador.

Aludió Doriot a la determinación del Gobierno francés de cerrar, efectivamente, la frontera franco-catalana al paso de armas y municiones para los rojos y añadió que el ministro de Relaciones Exteriores, M. Bonnet, al saber exactamente que el día 26 de Mayo, seis buques habían desembarcado 40.000 toneladas de material de guerra para pasarle a la España roja, cerró la frontera.

Se refiere después al fallo recaído en el asunto del oro español, afirmando que él sabía por conducto autorizado que el Tribunal no tomaría determinaciones, más que cuando en España hubiera un solo Gobierno.

Hace una alusión a las faltas gra-

ves cometidas por el Gobierno de Barcelona. Entre ellas, la que ha restado mucha opinión a los rojos en Francia, ha sido el anunciar a M. Bonnet, el representante rojo en París, en una visita, el bombardeo de determinadas ciudades alemanas e italianas. Esto, añadió, se hacía para tantear a la opinión francesa. El Gobierno rojo, hizo después unas manifestaciones en sentido totalmente opuesto a ese descabellado propósito que, como digo, atrajo la impopularidad hacia las gentes de Barcelona.

El orador afirmó que ya que durante dos años la política francesa se ha presentado desfavorablemente a la España Nacional, le es grato decir que esa misma opinión hoy desea la terminación de la guerra, en favor de las tropas nacionales.

Habla a continuación de la situación interior de Francia y dice que es conveniente el haber realizado esta visita por España para decir en su Patria, a su regreso, la verdad de lo que aquí ocurre.

El se ha dedicado, pues, a estudiar la situación española y tiene que decir al volver a Francia que aquí hay paz, que, en resumen, éste es un gran país y no una nación bárbara, como la han pintado los rojos en sus propagandas.

El señor Doriot declaró que nos hace la justicia de reconocer que los españoles de Franco no hemos confundido nunca a la Francia oficial con la Francia auténtica, y añadió que, precisamente por los errores de esa Francia oficial, los lazos de amistad existentes entre los dos países han estado momentáneamente aflojados.

Termina haciendo votos por el triunfo de las armas de Franco, dando las gracias por la amable acogida que se le ha dispensado en Santander, así como en todas las capitales que ha visitado el orador.

Fue ovacionadísimo por los concurrentes al banquete.

M. Doriot se propone salir esta misma noche para Burgos.

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

Se colocará un emblema de los colores nacionales en las tumbas de los Caídos en esta gloriosa Cruzada

Se harán gestiones para que la imposición de la Laureada colectiva a la tercera batería del 13 Ligero se celebre en nuestra ciudad

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde accidental, señor Sáez, y asistieron los concejales señores Zubiar, De Pablos, Martín y Gómez, Gutiérrez, Bagués, Tablado, Pérez Barahona, Gil y González Calero.

Por unanimidad, se aprobó el acta de la última sesión.

Comunicaciones

Se da lectura a una circular del «Boletín Oficial» de la provincia en la que se indica que, durante la ausencia del excelentísimo señor gobernador civil, se hará cargo del despacho oficial de la provincia, el excelentísimo señor delegado de Orden público, don Antonio de Reparaz.

Sobre la imposición de la Laureada Colectiva a tres baterías del 13 Ligero

A continuación se da lectura a un oficio del primer jefe del 13 Regimiento de Artillería, que dice así: «La tradicional costumbre del pueblo de Segovia de considerar como suyo cuanto pueda afectar al Cuerpo de Artillería, se vio confirmada, una vez más, por haber nombrado la Comisión que, presidida por V. E., en representación de la ciudad de Segovia, honró con su asistencia, en Esquivias, el día de ayer el acto de la imposición de la corbata de la Real y Militar Orden de San Fernando a las baterías 11 y 35 del 13 Regimiento Ligero, como premio a su heroico comportamiento militar en la ya histórica Ciudad Universitaria.

Como jefe del Regimiento, en nombre de todo el personal y singular-

mente en el mío propio, hago presente a V. E. el deseo de que haga llegar a toda esa Corporación y a la ciudad que representa, nuestro reconocimiento por las atenciones de ella recibidas siempre y muy particularmente en ocasión y fecha tan memorable para el Regimiento como la presente. Firma el oficio el excelentísimo señor general don José Sánchez Gutiérrez.

El señor Sáez da cuenta al Ayuntamiento del viaje hecho a Esquivias para representar a la ciudad en el patriótico acto señalado. Dice que aún perdurará en su ánimo la emoción que le produjo la magna ceremonia y señala las atenciones, inolvidables, que los jefes y oficiales artilleros tuvieron para con la representación del Ayuntamiento de Segovia. Pide que conste en acta la gratitud de la Corporación por estas atenciones y así se acuerda por unanimidad.

El señor Martín y Gómez recuerda que el pasado domingo la 3.ª batería del 13 Regimiento no pudo asistir al acto de Esquivias por razones que sólo el mando debe conocer. No se ha puesto, pues, a esta unidad la preciosa condecoración. Pide el señor Martín y Gómez que, con tiempo, se hagan gestiones acerca del mando para que, en su día, la solemne ceremonia de imposición de la Laureada a la citada batería tenga lugar en Segovia con objeto de que la ciudad pueda rendir a sus artilleros el homenaje a que se han hecho acreedores.

La presidencia, con la unanimidad de los restantes ediles, promete atender esta indicación.

BALNEARIO SEGOVIANO
Temporada: del 15 de Junio al 30 de Septiembre
BAÑOS DE RECREO. DUCHAS. MASAJES.
BAÑOS MEDICINALES DE TODAS CLASES
Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HISTERISMO y de las enfermedades de la MATRIZ y sus anejos
Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que le colocan entre los mejores de su clase

Obras particulares

Se autorizan las siguientes obras: A don Mauro Rodríguez, en José Zorrilla, 8, duplicado y don Máximo Chausa, en Escultor Marinas, 13. Queda sobre la mesa una solicitud de varios vecinos de Valdevilla solicitando la construcción de un alcantarilla.

La construcción de «stand»

Se da lectura a un oficio del jefe del Departamento de Arte y Suelo, en funciones de secretario general, del Servicio Nacional de Propaganda solicitando la cesión de terrenos para la construcción de un «stand».

Previo el informe conjunto de las Comisiones de Fomento y Propios, el Ayuntamiento acuerda quedar enterado del oficio y de las obras que se están realizando para la construcción de dicho «stand», pero como éste ha de tener carácter permanente, en su día, previos los asesoramiento precisos, se estudia el lugar para su definitivo emplazamiento.

Designaciones

El señor Sáez dice que está vacante la representación del Ayuntamiento en la Junta municipal de Primera Enseñanza y propone para ocuparla al presidente de la Comisión de Ins-

trucción pública, señor Martín y Gómez y al vocal de la misma señor Barahona.

Sobre la tumba de los Caídos

El señor Pérez Barahona formula una amoción pidiendo que se coloquen en las tumbas de los Caídos en la gloriosa Cruzada unas insignias de los colores nacionales.

La moción es aceptada y pasa a estudio.

Ruegos y preguntas

El señor De Pablos recuerda una moción que existe en el Ayuntamiento sobre construcción de refugios y su ruego sobre el ensanche de la calle de San Clemente. El señor Pérez Barahona recuerda su proposición sobre el ensanche de la calle de Juan Bravo en sus números 16 y 18. Y por último, el señor Tablado recuerda sus ruegos sobre la distribución de señores concejales en las comisiones y sobre la vigilancia de los lugares destinados a baños, principalmente en la presa de la fábrica de la luz.

Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 27.296,61 pesetas.

Socorro a los pueblos del frente segoviano damnificados por la guerra

En 13 de Abril último, y por el entonces gobernador civil de la provincia de Segovia, según nota que se publicó en EL ADELANTADO, se pusieron a disposición del general Serrador, para su distribución, TREINTA Y SIETE MIL CIENTO OCHENTA Y CUATRO PESETAS CON CINCUENTA Y DOS CENTIMOS, procedentes de suscripción abierta para «Socorro a los pueblos del frente segoviano» que habían sufrido daños a consecuencia de accidente directo de guerra, tales como bombardeo aéreo, disparo de cañón, etc., juntamente con las relaciones de vecinos damnificados formuladas por las Alcaldías respectivas.

Examinadas dichas relaciones, tomados en consideración la cuantía de los daños sufridos, grado de necesidad que en cada uno se apreciaba por los elementos de juicio aportados y demás circunstancias, se acordó la distribución de dicha cantidad, formalizándose sendas relaciones que se dispuso fueran expuestas al público en el sitio acostumbrado para los edictos en cada Ayuntamiento, para conocimiento de todo el vecindario, fijándose un plazo de cinco días para formular las reclamaciones que se creyeran oportunas con expresión de sus fundamentos, y estudiadas ya y resultadas, las presentadas, con criterio de equidad y estricta justicia, ha sido efectuada la entrega a los beneficiados de dicha cantidad, que ha de tenerse presente que no constituye «indemnización», que sólo al Estado correspondería acordar, si lo estima procedente, y si sólo «un socorro» a los damnificados que se consideran necesitados de él, en la siguiente forma:

Table with 2 columns: Description, Pesetas. Includes entries for San Ildefonso, Revenga, El Espinar, and a total of 37.184,52.

Distribución de donativos a las familias de los caídos

En 1.º de Abril último, según nota publicada en EL ADELANTADO, se hizo llegar al general Serrador, por mediación del señor delegado de Orden público, un donativo de 17.000 (diecisiete mil) pesetas, destinado a las familias de los muertos en las operaciones efectuadas en el puerto del Reventón. Dicho donativo ha sido distribuido ya, después de laboriosa gestión para identificar los herederos legales de los caídos, mediante prorrateo entre ellos de la citada cantidad en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Name, Pesetas. Lists various individuals and their respective amounts, totaling 244,52.

Table with 2 columns: Name, Amount. Lists various individuals and their respective amounts, totaling 16.055,48.

Quedaba disponible la parte que había correspondido a otro soldado muerto en dichas operaciones por haber resultado ser huérfano de padre y madre y de estado soltero, ya que, según los preceptos de la legislación sobre pensiones, aplicable por analogía, no procede extender el derecho a otros familiares; acordándose conceder de dicha parte siete donativos de a cien pesetas cada uno a familias de hijos de la provincia muertos en el frente o por bombardeo de aviación, que lo solicitaron después de haberse distribuido los cuarenta y cuatro donativos de igual cuantía que se publicaron en EL ADELANTADO de 19 y 20 de Abril último, y que no habían podido ser atendidas hasta ahora por no existir cantidad alguna disponible. Son los siguientes:

Table with 2 columns: Name, Pesetas. Lists individuals and amounts, totaling 16.055,48.

El resto, de 244,52 (doscientas cuarenta y cuatro con cincuenta y dos) pesetas, se ingresan con esta fecha en la suscripción para el acorazado «España» .. 244,52

Queda, pues, hecha la distribución de un total igual al donativo de 17.000,00
Con esta distribución quedan ya entregadas todas las cantidades recibidas para donativos por el general Serrador hasta la fecha; no quedando por ahora fondos para conceder socorros en tal concepto, a reserva de que hubiera nuevas donaciones, que oportunamente se anunciarán. Segovia, 14 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal. Lea usted EL ADELANTADO

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.

AUXILIO SOCIAL

En virtud de orden de la Delegación Nacional de Auxilio Social, la mera cuestación del presente mes de Julio se celebrará el sábado 16 en govia y demás capitales de provincia y el domingo 17 en los pueblos. El enorme sacrificio que supone sostener el gran número de institutos que actualmente corren a cargo de Auxilio Social, exigen el esfuerzo nómico de todos. Nadie debe dejar de contribuir a las cuestaciones de Auxilio Social. Por la Patria, el Pan y la Justicia. Saludo a Franco: Arriba España

SE NOMBRA PATRONA DE LA MARINA DE GUERRA A LA VIRGEN DEL CARMEN

Burgos, 13.—La gente de mar venera desde inmemorables tiempos a la Santísima Virgen bajo diversas advocaciones. Este fervor mariano tuvo consagración oficial en España por Real orden de 19 de Abril de 1901, que declaró Patrona de la Marina de Guerra a la Santísima Virgen del Carmen, que lo era de hecho de todos los navegantes, y la Real orden de 28 de Junio del mismo año declaró festivo este día para la gente marinera, que venía celebrándolo con fervor hasta que el laicismo lo suprimió esa festividad. Por todo ello, interpretando el tir de los hombres del mar, se blecen en toda su integridad las órdenes de 19 de Abril y de Junio de 1901, que proclamaron a Santísima Virgen del Carmen Patrona de la Marina de Guerra. Burgos, 12 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.—Dávila.

El próximo día 16 se instalarán mesas en diversos puntos de la población para recoger libros y nativos para los marinos

El ministerio de Educación Nacional, deseoso de proporcionar solaz y recreo y aun instrucción en muchos casos, a los bravos defensores de la España católica y grande que todos anhelamos, ha organizado en distintas ocasiones colectas de libros y de cantidades en metálico (recibes está todavía la que se realizó con ocasión de la Fiesta del Libro) para que a combatientes y heridos, sanos y enfermos lleguen los consejos, enseñanzas, distracción, que proporciona el buen amigo que es un libro. Siendo el próximo día 16 la festividad de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de la Marina española, ha dispuesto el susodicho Ministerio que, con destino a «Lecturas para el marino», se recojan en las mesas que al efecto se colocarán en diversos puntos de la población los libros, tanto de recreo como de formación, y los donativos en metálico que, para esa tenga la generosidad de regalar la taguardia caritativa e identificada los santos ideales: Dios y España por los que luchan sobre las llamas movedizas y cuajadas de peligros ocultos de los mares de nuestros lientes marinos. Sobre todos nos flota el indeleble recuerdo de los roes del «Balears»... Se espera pues, una vez, del agado pueblo segoviano, que con corazón y sus recursos contribuya la largueza que le caracteriza a la colecta que se celebre el día de Santísima Virgen del Carmen sea espléndida demostración de caridad entusiasmo que en todos los corazones nobles y legítimamente españoles pierdan los dignos descendientes Sebastián Elcano y del marqués de Santa Cruz, de don Alvaro de Bados, de Churruca y de Menéndez Pe-

ASISTENCIA A FRENTES Y HOSPITALES, te dice: Español, acuérdate de los que luchan. Ellos defienden tu hogar y te proporcionan bienestar. Hazte digno de ellos. Ayúdale. Delegación provincial: Cervantes, 28. Segovia

Alcaldía de Cantimpalos Subasta

El próximo día 30 del actual y hora de las once de la mañana y bajo mi presidencia o la del teniente de alcalde, se celebrará en la Casa Consistorial de esta villa la subasta para la contratación de las obras de construcción de un edificio para Matadero Municipal, bajo el tipo de tasación de 25.476,59 (VEINTICINCO MIL CUATROCIENTAS SETENTA Y SEIS PESETAS Y CINCUENTA CENTIMOS) con arreglo al proyecto, presupuesto y pliegos de condiciones, técnica y económicas formados al efecto, que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación. Para tomar parte en la subasta, cuyas proposiciones habrán de presentarse en dicha Secretaría, hasta la víspera de aquélla, será preciso consignar provisionalmente el 5 por 100 de la referida cantidad, siendo la fianza definitiva el 10 por 100. El Ayuntamiento podrá hacer entrega al contratista de algunos materiales y no pagará cantidad alguna de obra ejecutada hasta cubrir de aguas el edificio, siendo de cuenta del rematante todos los gastos de subasta, anuncios, Derechos Reales y cuantos con dicha subasta tengan relación. Cantimpalos, 8 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal. El alcalde, Hipólito Alonso y Alonso.

NOVENARIO

Hasta el día 21, la misa que se rece todos los días, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas) será aplicada en sufragio del alma del excelentísimo señor don José Calvo Sotelo.

MOSTO PALACIO CASA VELA S C

La Unión y El Fénix Español
Compañía Nacional de Seguros
Fundada en 1864
Domicilio legal: Valladolid
Edificio de su propiedad, Calle del general Moia, número
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos
Subdirección en Segovia
Plaza Mayor, 22 (planta baja)
TELEFONO 397

Anuncios breves

Cemento «Asland». Marca registrada. Calidad superior. Precio favorable. Por vagón, 5,40. Por partidas sacos estación Valladolid. Grandes cantidades Representante almacén de Segovia, Manuel Rodríguez, Regalado, 10. Tel. 16 17.
«PELUQUEROS!» Solo empleamos todos los aparatos y sistemas, ANTI para las puntas con o sin hilos y CASH para ensortijados fuertes, por garantizar PERMANENTES PERLAS. Laboratorios Carasa. Rentería.
Se vende vaca suiza, recién parida del tercer año, en Segovia. Aguilafuente.
Se arriendan los pastos de la cerca grande ganada vacuno o caballo, en Segovia. José Zorrilla, 111, Aniceto Labradador.
Pérdida de once reses lanareras, de la pedrada de Andrés Holas, quien abonará gastos en Cantimpalos, 26, Segovia.
¡Atención! taberneros y agricultores, milagros de la ciudad de Cantimpalos. Casa de Rosa.
Se venden cinco cerdos, dos de medio año. Para tratar en Parra, con Frutos Pérez.
Enseñanza particular. Preparación para los Centros donde se exige esta materia. Profesor titulado. Plaza San Juan, 6, segundo.
Herrerros Se vende carbón de primera mano. Hay gran existencia. Andrés Álvarez, Ortigosa de Pestaña.
Pastos En Perogordo se acorazan 900 ovejas, desde San Juan hasta los Santos, con su pastor o sin él. Para tratar, en Perogordo, con Manuel Martín.
MOSTO PALACIO
La bebida ideal para el verano.
CASA VELA S C
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2 Teléfono 397
La Unión y El Fénix Español
Compañía Nacional de Seguros
Fundada en 1864
Domicilio legal: Valladolid
Edificio de su propiedad, Calle del general Moia, número
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos
Subdirección en Segovia
Plaza Mayor, 22 (planta baja)
TELEFONO 397